

Antrag Nr. 22-O-14-0011

SPD- und CDU-Fraktion

Betreff:

Schaffung von Fledermausunterkünften (SPD/CDU)

Antragstext:

Der Ortsbeirat Heßloch unterstützt die Forstabteilung des Grünflächenamtes der Stadt Wiesbaden bei der Schaffung von Fledermausunterkünften. Hierfür ist der ehemalige Wasserbehälter von Heßloch vorgesehen. Bei der entsprechenden Umgestaltung des Eingangsbereiches bitten wir die Instandsetzung des im oberen Bereich befindlichen Sandsteinplatte. Dort war ursprünglich folgende Inschrift: „Wasserwerk Heßloch 26/2.“. Der Ortsbeirat ist gerne bereit hierfür, nach Rücksprache, sich auch finanziell zu beteiligen.

Begründung:

Fledermäuse leben unter uns. Die Tiere drehen in der Nacht ihre Runden in den Parks und Gärten unserer Städte und Dörfer sowie in Wäldern. Ob das in Zukunft auch weiter so sein wird, hängt davon ab, wie viel Wohnraum wir ihnen einräumen.

Die meisten Fledermausarten leben mit dem Menschen „unter einem Dach“. Sie besiedeln Dachböden oder wohnen in Spalten und Hohlräumen von Gebäuden, hinter Fassadenverkleidungen oder in Kellern. Zum Überleben brauchen sie ein ganzes Netzwerk von Unterkünften, von der „Wochenstube“ zur Jungenaufzucht über das nächtliche Zwischenquartier zur Verdauung bis hin zum Paarungsquartier. Überall wird renoviert, saniert und neu gebaut; Investitionen in unsere Zukunft, die den Fledermäusen die Zukunft aber häufig verbauen. Bei den heutigen Bautechniken verbleiben keine Spalten, Ritzen und Hohlräume -das Quartiernetz für Fledermäuse weist immer mehr Lücken auf.(Quelle: AG Fledermausschutz Donau-Ries)

Wiesbaden, 21.03.2022